

議会だより



弾ける若い力 上風連青年会の太鼓演奏（平成22年演芸会より）

主な内容

特集 町民の皆さんと議会の意見交換会	2~3
市政のここが聞きたい	
一般質問(戸田憲・松原・沓澤・中村・西原・佐藤・丹羽・瀧川の8議員)	7~16
議会のうごき (議会改革視察=白老町議会=など)	17
●協働のまちづくりへ「別青協」	18

初の町民との意見交換会を開催

11月29日・12月1日

答
え

質問

【尾岱沼会場】

当町の議員定数・報酬は全国、全道でどのくらいの位置にありますか。

定数は法定の上限値で、当町の人口から十二人ですが、平成十九年から条例で定数は十八人となっています。管内では中標津町が

三会場ともに議会運営委員会から議会活性化についての取り組みと三常任委員会からの活動報告がされ、それに対する質疑、意見の集約を行いました。また、議員定数・報酬に対する意見などを聞き、町に対する質問や要望など、即時回答でききないものは後日文書ですることにしました。各会場で出された質問・回答を要約して掲載します。

答
え

質問

人口二万四千人で十八人、標津町は五千八百人で十一人、羅臼町が六千人で十人となっています。その町の人口、面積などいろいろ考慮して決めているようです。報酬については、若い人に出てもらうためには今の報酬では無理ですが、社会情勢から引き上げるのも難しい状況だと思います。議会としても、議論

を重ねています。

答
え

質問

平成二十二年二月のチリ地震の際の避難勧告で、警察による交通規制が行われました。そのことによって白鳥台に避難できないなど、種々不具合がありましたが。

答
え

質問

別海小学校屋体は未実施で、別海中学校との共同使用できる体育馆を建てるか検討中です。中学校は、対象校は五校で、中春別中学校は改築の予定です。上西春別中学校は町の六次総合計画により建て替えを予定しています。

答
え

質問

このことについては一般質問で取り上げていますが(『議会だより』五十五号)、町も警察との連絡がスムーズでな

魚をはぐくむ森づくり事業、国営かん排水事業が行われ、中山間事業が行なわれ、環境保全団体も植林をしています。今後も川の保全に努力します。

答
え

質問

秋サケ漁が著しい不漁です。原因は特定できませんが、河畔林が足りないので、

質問

臨時職員が多く、町民に対する行政サービスの低下が心配されます。また、海岸線に設置されている九基のカメラにカメラを設置することも町では検討中です。

く、大きな反省点としています。

答
え

質問

小中学校の耐震化の現状は。

答
え

【西春別会場】

小学校は対象校の六校全て耐震診断を終え、補強工事もほぼ終了しています。

答
え

質問

財政も大事ですが、基本的に正職員を育てていくことが大切です。職員が不安なく働けるよう、町側とも協議します。

答
え

質問

決算審査特別委員会でも取り上げられています。

特集

開かれた議会を目指して！

《議員定数について》

現状で良い。その理由としては、

一、削減すると住民の声が届きづらくなる。

二、面積が広く、集落が多いという当町の特徴がある。

三、チェック機能が低

などの声が大半を占め、議員の資質向上に対する意見もありました。

質問 老後を安心して過ごせる特養の建設を。

ニシン・ウニについては成果を見守っている状況です。

答え

質問

TPP問題は、北海道農業の崩壊につながります。断固阻止する運動が必要です。役場

特養の改築は、平成二十三年度に基本構想の作成、二十七年ごろに運営開始を目指していますが、国の補助金など今後の検討課題が残っています。

改築にあたっては、ベッド数百床の施設を検討しているが、その七割をユニット型(個室型)にしなければならず、介護員の増員、利用料が高くなることなどが懸念されています。

その他、光進小中学校の廃校後の利活用、人口流出、森林整備計画策定に関する意見などが提出されました。

質問 提言事項

中央要請、意見書の提出など強力な阻止運動を展開しています。(横断幕は直ちに懸垂されました。)

以上、三会場での意見・要望などを要約しましたが、議会で十分議論してほしいとのことでした。

議員定数・報酬について

質問

年度からの開催について検討を進めることにしています。

まずは、一步を踏み出しましたが、町民の皆様から、より多くの声を寄せていただき、議会の活性化と町民との協働の町づくりに役立てたいと考えています。

議員定数・報酬について

まずは、一步を踏み出しましたが、町民の皆様から、より多くの声を寄せていただき、議会の活性化と町民との協働の町づくりに役立てたいと考えています。

答え

質問

根付資源について、ホタテは安定しています。ホツキ・アサリも成果を上げていますが、

根付資源について、ホタテは安定しています。ホツキ・アサリも成果を上げていますが、

道路の維持管理について、コンクリート溝の砂取り、縁石付近の雑草の除去など、今後の対応は、

当町にとって重大な問題であり、現状維持を要請した意見書を国に提出しました。

防衛大綱による自衛隊の縮小が懸念されますが。

水産業の安定化のため、根付資源による生産性の向上を。

その他、光進小中学校の廃校後の利活用、人口流出、森林整備計画策定に関する意見などが提出されました。

ベッド数百床の施設を検討しているが、その七割をユニット型(個室型)にしなければならず、介護員の増員、利用料が高くなることなどが懸念されています。

質問 提言事項

中央要請、意見書の提出など強力な阻止運動を展開しています。(横断幕は直ちに懸垂されました。)

以上、三会場での意見・要望などを要約しましたが、議会で十分議論してほしいとのことでした。

会場数・時期に対しての要望がありました。

議会運営委員会では、来

初の意見交換会 第一步を踏み出しましたが反省点もあり次回に活かしたい

12月 定例議会

12月14日～17日開催

平成二十三年三月三十日までの五年間です。指定管理期間は、一平成二十八年三月三十日をもって満了する施設の指定管理者を引き続き指定することを承認しました。

**指定期間の指定
を承認しました**

■ 修牧場	■ 酪農研修牧場	■ 道東あさひ農業協同組合	■ ケアハウスみどり野
有限会社別海町酪農研修牧場	酪農研修牧場	道東あさひ農業協同組合	別海町社会福祉協議会
■ センター	■ 西春別デイサービス	■ 高齢者生活ハウス	■ 高齢者生活ハウス
ターゲット	セントラル	センターマネジメント	農業団地センター兼農業者トレーニングセンターウニ種苗育成センター



太陽光発電の予算が350万円増額されました

12月定例議会は、12月14日から4日間の会期で開かれました。審議のようすをお伝えします。

各会計補正予算が審議され、全員の賛成で可決されました。

平成22年度 補正予算

補正額

予算総額

一般会計（4回目の補正）

7,790万円 減 153億8,680万円

介護サービス事業特別会計（3回目の補正）

1,446万円 減 8億9,650万円

病院事業特別会計＜収益的支出＞（2回目の補正）

8,994万円 減 17億5,889万円

水道事業会計＜収益的支出＞（2回目の補正）

628万円 減 5億2,537万円

一般会計の主な補正（歳出）

- 住宅用太陽光発電システム補助金 350万円増額
- 介護サービス事業特別会計繰出金 742万円減額
- 子ども手当 1,429万円増額
- 別海病院事業会計負担金等 8,705万円増額
- 中山間地域等直接支払交付金 3,240万円減額
- ミルクローリー車導入事業補助金 800万円増額
- 畜産担い手育成総合整備事業再編整備型償還金 4,647万円減額
- 秋サケ不漁特別対策事業補助金 4,000万円増額
- 地域貢献中小企業支援事業補助金（エコ型住宅の助成） 1,000万円増額
- 根室北部消防事務組合負担金 2,080万円減額
- 職員給与費（給料・期末勤勉手当等） 6,106万円減額

介護サービス事業特別会計の主な補正（歳出）

- 職員給与費（給料・期末勤勉手当等） 1,558万円減額

病院事業会計の主な補正（支出）

- 職員給与費（給料・期末勤勉手当等） 5,079万円減額
- 材料費 4,808万円減額

水道事業会計の主な補正（支出）

- 職員給与費（給料・期末勤勉手当等） 847万円減額
- 浄水場補修工事 250万円増額

国・道に意見書を提出しました

◆大幅増員と夜勤改善で安全安心の医療・介護を求める意見書
提出者 杏澤 昌廣 議員
他五人

労働条件を抜本的に改善し、看護師等の大幅増員を実現し、安全でゆきとどいた医療・看護・介護の拡充を図るための対策を講ずるよう求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆公立義務教育諸学校の教職員定数等に関する意見書
提出者 松原 政勝 議員
他五人

少人数（三十人）学級は、多くの子ども、保護者、教職員、自治体の切実な願いであることから、国の責任において少人数学級実現・複式学級改善の計画を速やかに実施することなどを求める意見書が提出され、全員の賛成



日本の領土である国後島・古釜布湾の今の姿

◆メドベージエフ・ロシア大統領等の北方領土訪問に抗議をする意見書
提出者 戸田 博義 議員
他四人

口シア大統領および第一副首相の相次ぐ国後島などへの訪問に断固抗議し、今後ロシア首脳が北方領土を訪問しないよう強く求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆議長の議会招集権及び地方議会議員の位置づけの明確化を求める意見書
提出者 議会運営委員会
佐々木春男 委員長

一部の自治体において、首長が議会を招集せず専決処分を濫用し、議会の機能を封じ込めなどの事態も発生していることから、地方議会議員の職責・職務を法律上明確にするよう求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆B型肝炎問題の早期全面解決を求める意見書
提出者 文教厚生常任委員会
安部 政博 委員長

B型肝炎問題については、最高裁判所が国の責任を認め、和解勧告を行なつたが、和解協議が進展せず、感染被害者と国とが、今だ合意に至つていなか

◆北海道開発の枠組の堅持と北海道局の存続に関する意見書
提出者 佐々木春男 議員
他四人

意見書を提出しました

第四回臨時会
十一月十五日開催

臨時議会 11月15日・29日開催

11月15日と29日、臨時議会が開かれました。審議の概略をお知らせします。

◆TPP交渉への参加を行なわないよう求める意見書
提出者 産業常任委員会
戸田 憲悦 委員長

強く求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆TTP交渉への参加を行なわないよう求める意見書
提出者 産業常任委員会
戸田 憲悦 委員長

強く求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

◆議長の議会招集権及び地方議会議員の位置づけの明確化を求める意見書
提出者 戸田 博義 議員
他四人

で可決されました。

とから、早期全面解決に向けた、より誠実な和解案を提示するよう

強く求める意見書が提出され、全員の賛成で可決されました。

平成21年度 各会計決算を審査・認定する

12月定例議会は、決算審査特別委員会（佐藤初雄委員長）の報告を受け討論・採決をし、一般会計・国民健康保険会計・後期高齢者医療会計は賛成多数、ほか4特別会計・2公営企業会計は全会一致で認定しました。

平成21年度各会計決算

	歳入	歳出
一般会計	156億3,087万円	150億1,721万円
国民健康保険特別会計	24億9,585万円	24億9,388万円
老人保健特別会計	194万円	169万円
下水道事業特別会計	9億1,372万円	9億1,368万円
介護サービス事業特別会計	8億3,775万円	8億3,747万円
介護保険特別会計	8億7,180万円	8億1,644万円
後期高齢者医療特別会計	1億1,925万円	1億1,849万円
町立別海病院事業会計	17億3,962万円	17億7,585万円
水道事業会計	6億8,771万円	4億7,829万円

本年度も事前に資料や質問をまとめるなど、質疑の充実と効率的な審査に努めました。指摘した事項は次のとおりです。

一般会計は、黒字決算で財政健全化判断比率を見ても良好な状態です。引き続き健全な財政運営を目指すべきです。

町税などの収納環境の整備を図り、一層の収納率向上に努める必要があります。また、団塊世代の職員の多数の退職で、住民サービスの低下が懸念され、人材育成と適正配置に努める必要があります。

国保会計は、一般会計から法定外の繰り入れをし、黒字決算となりましたが根本的な解決となつていません。町立別海病院事業は、現在新病院の建設を進めていますが、十億円を超える累積赤字があり、依然として経営状況は厳しく、健全な財政運営に努めるべきです。

決算審査特別委員会の報告（概要）

反対意見 (中村議員)

一般会計決算に対する討論

① 税金の滞納収納を滞納整理機構に丸投げするやり方は、責任の放棄です。② 一般廃棄物処理について、二十二年度から本格償還が始まつて、各町の負担が増えるなどについての積極的情報開示や、町民に施設の延命と経費削減の協力の働きかけがありま

す。また、多様な技術を選択しづらい仕組みになつていることもあります。また、多様な技術を選択しづらい仕組みになつていることもあります。このことは国の交付金費や公債費（借入金償還）の削減など経費削減の努力によるものです。

賛成意見 (戸田憲悦議員)

当町は自主財源が乏しく非常に窮屈な財政運営をしている中、実



町民の安心・安全を支える町立病院の建設が進む

町政のここが聞きたい

12月定例議会では第1日目(12月14日)に3議員が、第2日目(12月15日)に5議員が一般質問をしました。その内容を要約して掲載します。

■戸田憲悦 議員

1 町長の2期目の出馬の意思は……………7

■松原政勝 議員

1 町の水産業振興対策は……………8

2 道内駐屯地の見直しはあるのか……………8

TPP参加に断固反対 3氏(沓澤・西原・佐藤)が質問 ……9

■沓澤昌廣 議員

1 草地改良事業を今後どう推進すべきか……………10

■中村忠士 議員

1 中小企業振興のため住宅リフォームの助成措置を…10

2 矢日別への普天間基地の機能移転の可能性が高まったのでは…11

3 公衆浴場確保条例・補助金交付規則の確立を…11

■西原 浩 議員

1 中国訪問の成果と今後の展望は……………12

2 循環型経済の施策の推進を……………12

■佐藤初雄 議員

1 代替バス路線変更で地域の活性化を……………13

2 公共施設のバリアフリー化への改善が必要では…13

■丹羽勝夫 議員

1 ハサップ取得ではなく道の認証で十分では…14

2 郊楽苑を増設する予定は……………14

3 「道の駅」の駅名は……………15

■瀧川榮子 議員

1 国保税徴収猶予基準拡大の周知を……………15

2 高校生の就職・進学支援は……………16

3 町の障がい者施策の現状は……………16

町長
二期目を目指す決意を

戸田議員

町長の一二期目の
出馬の意思是

新たにしています

戸田憲悦議員

は。

⑤協働の町づくりに
関わる具体的な構想は。

水沼町長

町民との対話を大切
に、協働と透明性のあ

けた出馬の意思の確認
と、重要な課題について

お聞きします。
①TPP問題について
てどのように考えてい
ますか。

②中小企業振興基本
条例が施行されました
が、どのように進めよ
うとしていますか。

③野付半島・走古丹・
風蓮湖の海岸線の侵食
対策は、緊急課題です。

海岸線の生態系は町
の自然遺産です。生産
基盤であるとともに観
光資源もあります。

町の対応は。

④新町立別海病院の
基盤の強化と経営安定
に向けた町長の考え方

は、現在商工会や中小
企業同友会などが協議
しています。

①TPPの交渉参加
には断固反対していく
ます。

②中小企業振興条例
は、現在商工会や中小
企業同友会などが協議
しています。

組んでいきます。
政策の推進に全力で取り
組んでいきます。

は町民の理念のもと、
町民の声を反映した行
政の推進に全力で取り
組んでいきます。

し、「まちづくりの主役
は町民」の理念のもと、
将来像である「笑顔
あふれる豊かな実感の
まちべつかい」を目指

す。観光については積極
的なPR活動、海外か
らの観光客の受け入れ
に努力していきます。

④新病院の今後の方
方にについては、町民
と行政が一体となり、
医師やスタッフが高い
モチベーションを保ち
ながら医療に従事でき
る環境を整えていく努
力をしていきます。

③海岸線の保全対策
は生産基盤の確保や、
自然環境の保全を国・
道などの関係機関に積
極的に要請していきま
す。観光については積極
的なPR活動、海外か
らの観光客の受け入れ
に努力していきます。

松原議員

町の水産業振興対策は

町長 河川環境保全と
漁場造成など推進します

松原政勝議員

サケ漁は当町の太宗漁業です。漁協は貝類の根付漁業も併せて資源を造成しています。

水沼町長

漁業は地域経済を支える基幹産業の一翼を担う重要産業です。つくり育てる漁業や資源管理型漁業の確立により地域の特性を活かした資源の維持増大対策が不可欠です。

各漁港整備、造成事業などを推進します。

飯島産業振興部長

従来の漁場造成などは、これからも継続支

質問

京都議定書の目標を確実に達成するとともに、地方自治体は中期的に温室効果ガスの排出量を削減することが求められています。自治体においても施設全体のエネルギーの管理を行っています。

飯島産業振興部長

世紀的に温暖化が進む中で、当町の一次産業を推進していく為に独自にできる温暖化対策は。

質問

漁業の経済力強化に向けた補助事業の導入

森林はCO₂の吸収源です。また牛の日陰にもなり、河畔林はサケ・マスの資源造成に必要な不可欠であり、猛暑対策にもなります。

水沼町長

河畔林の整備など、温暖化対策の環境整備を進めていく考え方。



コマイの豊漁で活気あふれる床丹前浜

新防衛計画大綱で南西諸島防衛を重視する方針が打ち出されたと報道されています。今後、道内駐屯地の縮小

松原議員

道内駐屯地の見直しはあるのか

町長 体制維持を求める
要請活動を行っています

質問

北海道における自衛隊の現体制が堅持されるよう、また国内最大の矢臼別大演習場を管理する別海駐屯地の隊員の増員と施設の充実に向け、国に対しても要請していく必要があります。

水沼町長

平成十六年の防衛大綱決定で北海道の陸上自衛隊の人員装備などが削減されました。「新たな時代の安全保障と防衛力に関する懇談会」が八月に設置されました。この答申を受け、全国基地協議会、北海道自衛隊駐屯地連絡協議会を通じて自衛隊体制維持を求める要請活動を行ってきました。

が必要と考えます。
漁船・漁網の購入など初期費用は極めて高

日本の安全保障の指

額です。国の補助制度は共同利用、公共性のある事業に限られています。厳しい漁業情勢から

防衛政策の重大な転換です。北部方面隊は一九五八年には五万三千人の隊員が配備されました。二〇一〇年には三万八千人に削減されました。災害発生時の派遣や地域経済への影響など道民生活に計り知れない影響を及ぼすことが懸念されます。

補助対象の見直し、要件緩和などを、国・道に要望していきます。

援していきます。更に新しい漁場を造成する場合、漁協と協議し、調査結果をふまえ支援していきます。

水沼町長

河畔林の整備など、温

暖化対策の環境整備を進めていく考え方。

一般質問

政府は食料自給率五
沓澤昌廣議員

沓澤議員

反対の垂れ幕の設置を

町長 庁舎の正面に設置しました

水沼町長 酪農・畜産および水産業を基幹産業とする当町においては、乳製品などの重要品目ならばに主要水産物を関税撤廃されるということが予想され、地域経済の崩壊につながるのは明白であると考えています。断固阻止に向けてオル別海町で取り組んでいます。

水沼町長 酪農・畜産および水産業を基幹産業とする当町においては、乳製品などの重要品目ならびに主要水産物を関税撤廃されるということが予想され、地域経済の崩壊につながるのは明白であると考えています。断固阻止に向けてオル別海町で取り組んでいます。



別海町の存亡がかかるTPP問題

TPP参加に 断固反対 3氏が質問

TPP参加は別海町の酪農にとどまらず、地域の崩壊を招く恐れがあると思います。具体的な行動として、役場庁舎にTPP参加反対の垂れ幕を設置してはいかがでしょうか。

西原 浩議員
TPPに参加すると当町の酪農・畜産は四百九十五億円の影響を受けると試算されています。

④一〇〇〇万人の署名活動などを掲げていますが、当町としての取り組みをお聞きします。

水沼町長
重点項目四点については阻止するにあたつて大事なことだと思っています。

佐藤初雄議員
当町の場合、牛乳は全国の六%、北海道の十二%を生産しています。牧草地面積においても、中山間事業でも、中山間事業でも、全国の対象面積の九%近くが対象となっています。いろいろな意味で地域の振興に国策を含めて支援

水沼町長
TPPの交渉参加には断固反対の立場です。食料自給率五〇%を目標に、農業の担い手に対する支援対策など、必要予算措置を講ずることが最優先です。今後、経済団体を含め、適切・積極的に阻止へ向け要請を行っていきます。

西原議員 JAグループと連携し反対運動を取り組みます

佐藤議員 町独自の運動展開を

民運動となるよう、町としてもできる限り協力し、また、主体的に積極的に努力していく

ます。

草地改良事業を今後どう推進すべきか

産業振興部長 現行の補助制度で
計画的に進めています

に進めていきます。
今後の要請活動と
して予算の増額が
大切です。
また、中山間事
業においても、表
層攪拌、作溝法な
どの簡易な更新方
法をしながら、牧
草地の基盤の長寿
化を進めていくこ
とが必要になつて
きます。



予算縮減の中、草地管理をどうするかが課題

沓澤昌廣議員

今年度の中山間地域
等直接支払制度で草地
改良事業を進めてきま
したが、来年は個人配
分が五割以上、集落共
同配分が五割以下となつ
ています。

当町の六万三千haの
草地更新を今後どう進
めていきますか。

飯島産業振興部長

基盤整備事業の予算
が六二%削減され、今
年度の牧草地改良は千
二百五十haに減少しま
した。永年草地化が進むと、
生産力が低下し、乳牛
にも悪影響を及ぼすと
思います。

水沼町長

現地の実態を把握し
て、農家の声を農政に
反映してほしいです。

質問

基盤整備事業の予算
が六二%削減され、今
年度の牧草地改良は千
二百五十haに減少しま
した。永年草地化が進むと、
生産力が低下し、乳牛
にも悪影響を及ぼすと
思います。

質問

草地の基盤の長寿
化を進めていくこ
とが必要になつて
きます。

質問

草地の基盤の長寿
化を進めていくこ
とが必要になつて
きます。

草地の基盤の長寿
化を進めていくこ
とが必要になつて
きます。

草地の基盤の長寿
化を進めていくこ
とが必要になつて
きます。

草地の基盤の長寿
化を進めていくこ
とが必要になつて
きます。

中村議員 中小企業振興のため 住宅リフォームの助成措置を

産業振興部長
中村忠士議員

幅広く検討していきます

ています。

飯島産業振興部長

結果は非常に高いです。
地元の仕事探し、中
小企業振興の観点から、
一般住宅のリフォーム
に関する幅広の助成措
置を考えるときにつて
いるのでは。

質問

平成二十一年三月に
町中小企業振興基本条
例が制定されました。

条例には、町長や町
の責務・役割について
「中小企業振興の指針
を定める」「中小企業に
対する支援など必要な
措置を講じる」「中小企
業者等の受注機会の増
大に努める」としてい
ます。一年八か月経ち
ましたが、どう具体化
しましたか。

町には住宅の耐震化
やエコ住宅に関する助
成措置があるものの、
適用範囲が限られています。ちょっととした改
修にも適用されるリ
フォーム補助の経済効

用

ています。

町内業者を入れると
いうことが決め事です
から、経済効果は大き
くなります。

今後幅広く検討して
いきます。

飯島産業振興部長
現行の道営事業、公
社営事業などを計画的
に進めています。

草地基盤の経年劣化
による収量の減少や品
質低下を防ぐためにも、
土壌診断と適切な施肥
設計に基づいた有機肥
料や化学肥料による土

政策が必要か、我々の
声を届けることが重要
です。今後もしつかり要請
活動し、また、いろいろ
な政策提言を積極的
に行っています。

飯島産業振興部長

町が基本方針を定め
る前に、中小企業の皆
様に、調査やいろいろ
な意見をまとめて、提
言書を提出してもらう
よう、策定作業を進め



別海町の経済の源泉の一つは中小企業です

一般質問



住宅密集地の中にある普天間基地（写真奥が滑走路）

沖縄県平和委員会が全国五か所での海兵隊移転訓練について総集計を行いました。射撃弾数は、沖縄で住宅密集地の中にある普天間基地（写真奥が滑走路）

町長 移転受け入れはできないと判断しています

中村忠士議員

は年平均千八百五十三発だったものが、県外訓練では二千五百五十八発と一・四倍。沖縄で許されていなかつた夜間訓練が、県外五ヵ所の演習場でのべ三百八十九日の訓練日数中、六割で実施。キヤンプハンセンでは米軍射撃訓練施設など新たな「痛み」が加わりました。「沖縄と同質・同量」「分散移転には沖縄の負担軽減になる」はうそで、移転訓練に対する疑問や反対論を抑える単なる口実だつたことが改めて明らかになり

矢臼別への普天間基地の機能移転の可能性が高まつたのでは

中村議員

ました。

水沼町長

沖縄県平和委員会がどういう検証をし、どのような発表をしたか承知していないので、見解を明らかにすることはできません。

水沼町長

ヘリコプターの訓練等、新たな訓練は、町の安心・安全や基幹産業への影響等から、受け入れはできないと判断しています。

中村忠士議員

「公衆浴場の確保のための特別措置に関する法律」は、「公衆浴場が住民生活にとって欠かすことのできない施設である」とし、町の任務として「公衆浴場の経営の安定を図る」の機会の確保に努める」と規定しています。

「住民の公衆浴場利用の経営の安定を図る」の機会の確保に関する法律は、「公衆浴場の確保に関する町の方針は。

助事業などを行つてゐる自治体があります。たとえば、本別町・福島町・美瑛町・ハ雲町などでは、補助金交付規則などを確立して支援を実施しています。

当町でも「公衆浴場確保対策条例」（仮称）や補助金交付規則などを確立して、経営の安定化を担保するような措置について検討してはどうでしょうか。

田村福祉部長

温泉法改正でのガス対策に町の支援をしたり、福祉入浴券を発行し約一万人が利用するなどのことを実施していますが、条例については考えていません。

田村福祉部長

温泉法改正でのガス対策に町の支援をしたり、福祉入浴券を発行し約一万人が利用するなどのことを実施していますが、条例については考えていません。

質問

水沼町長

町としてどこまで調査しなければならないか、必要性を含め検討していきます。

質問

田村福祉部長

法律の趣旨を踏まえ住民のための公衆衛生・公益性・公共性などを考え、必要な支援はしていくきます。

全体計画や年次計画等は持つていません。

水沼町長

沖縄県知事選で再選された仲井眞氏は、普天間基地の国内移設には反対していません。普天間基地の機能移

具計画を立て、全ての地域で安心して公衆浴場を利用できるような措置を講じていた

うな措置を講じています。今後とも今までどおりの支援をしていきま

す。

公衆浴場確保条例・補助金交付規則の確立を

中村議員 福祉部長 支援はしていくが
条例制定までは考えていません

田村福祉部長

法律の趣旨を踏まえ住民のための公衆衛生・公益性・公共性などを考え、必要な支援はしていくきます。

全体計画や年次計画等は持つていません。

水沼町長

錢湯が必要だという大きな町民の意見があり、それについては十分理解しています。

今後とも今までどおりの支援をしていきま

西原議員

中国訪問の成果と 今後の展望は

町長 観光・産業・人材・文化の交流です

西原 浩議員

町長は十一月二十一日から二十六日の日程で中国を訪問しましたが、視察の目的は、

有田総務部次長

今回の視察の目的は地場産品の販路、観光の振興、人材・文化的交流です。今回の訪問で交流の可能性を見極めることができました。

質問

視察先の内容と費用は。

有田総務部次長

藩陽市人民政府で黄副市长と面会し、農産物の販売、別海町への訪問について協議しました。



町の発展に活かしたい中国視察
(藩陽市藩北地区にて)

連携をどのように考えていますか。

水沼町長

今回、非常に短い期間の中で決断をし、実行しました。

今後必要であれば、情報を得ながら連携していくたいと考えています。

質問

今回の行政視察の成果と今後の展望についてお聞きします。

水沼町長

農産物、水産物も今

上海万博に北海道知事が道産品の販路拡大、物産展への出品、航空路線の開設に行かれました。また、中標津

町長も観光振興、観光客の誘致、中標津空港の利用促進のために中国を訪問しています。

西原 浩議員

循環型経済の 施策の推進を

産業振興部長 今後基本方針を策定していきます

飯島産業振興部長

今年度も実施している工賃住宅、地域貢献支援、太陽光発電などを継続していきます。また、中小企業利子補給支援事業を継続し、融資返済の負担軽減を図りながら、経営安定に向けた支援を考えています。

質問

今回、町職員の期末手当等の引き下げがありました。一方で、二十一年度の決算で収支差額が六億円ほどになりました。

質問

地域の活性化のためには循環型経済を推進する政策が必要ではいかと考えますが。

後は付加価値をつけて輸出に力を入れていくべきと考えています。観光産業も、地域経済を担っていく発展の

可能性を秘めた産業であると考えています。今回の訪問を契機として、観光・産業・人材・文化などの当町の

発展に寄与することができる交流が可能であるとの感触を得ることができました。

水沼町長

職員の給料に関しては人事院勧告を遵守していくのが基本線だと考えていました。財政調整基金が増えたとしても、まだ十分ではありません。町民福祉、産業の振興、自立の道を歩むための財源を確保したいと考えています。

飯島産業振興部長

中小企業の皆さんの協議会から提言書をいたいで、今後基本方針の策定に向けて検討

中小企業振興条例が制定され、その振興のための施策が整備されているところですが、町独自の景気対策についてお聞きします。

質問

例えば、地域振興券など個人消費を喚起させるような施策を検討してはいかがでしょうか。

飯島産業振興部長

中小企業の皆さんの協議会から提言書をいたいで、今後基本方針の策定に向けて検討

一般質問

■別表 バスの路線数と集客数
(4~9月実施1日当たり)

阿寒バス

路 線	人 数
標 津 標 茶 線	117.0
標 津 中 標 津 線	2.9
中 標 津 西 春 別 線	3.6
計 根 別 標 津 線	13.6
中 標 津 計 根 別 線	10.3
西 春 別 標 津 線	3.6

根室交通

路 線	人 数
厚 床 中 標 津 線	38.0

構築が強く求められ、特に障害者は、公共施設の果たす役割は計り知れず、特に障害は、共に汗を流し、共に栄えます。町づくりの構築ができる町づくりの構築が強く求められ、特に障害は、公共施設の果たす役割は計り知れず、特に障害は、改

佐藤初雄議員 公共施設のバリアフリー化への改善が必要では

教育部長 計画的に整備していきます

標津線廃止から二年が経過しました。交通路線確保のため各自治体が赤字を負担しています。そうした中、別海市街内の循環路線見直しが実施されています。路線数および集客数の現状は。

小守
総務部長
(答弁を別表にまとめ

佐藤初雄議員

ました。)

質問

西春別駅前地域の商店街活性化や診療所のさらなる利便性向上による収益性確保、公民館などの交流人口増による活性化などのため、虹別地域を新規に加えた路線の経由地の変更を目指すべきと考えます。

善
質問
西公民館を含め、改

り、うち六十施設は、別表の通りです。査した結果は、別表の通りです。



障がいのある人も自由に移動できる校舎が望ましい

田村福祉部長
がい者、高齢者への対応を兼ね備えた施設づくりが必要です。現状はどうなっていますか。

田村福祉部長
だれでも利用しやすいまちづくり、施設づくりに取り組んでいます。

根本
教育
部長
の通りです。
教育
関係
施設は別表
の通りです。
利用状況を見ながら、計画的な整備を検討していきます。

■別表 公共施設のバリアフリーの現状

福祉関係

施設区分	施設数	数
階段手すり設置	30	29
エレベーター設置	—	3
スロープ設置	—	22
玄関バリアフリー	—	4
障がい者用トイレ設置	60	27

社会教育施設

施設状況	数
完全バリアフリー化	6
玄関スロープ・身障者トイレ無し	4
身障者トイレ無し	3
玄関スロープ・身障者トイレ完全ではない	4

学校関係施設

施設状況	数
玄関スロープ・身障者用トイレ設置	5
玄関スロープのみ設置	1
玄関スロープ・身障者用トイレ未設置	12
階段手すり設置	17
車椅子用ステップリフト設置	2
階段の昇降電動型・車椅子用設置	1

佐藤議員 代替バス路線変更で地域の活性化を

小守
総務部長
標津線代替輸送連絡調整協議会で協議し、決定することになつて

おり、当町だけでの判断では非常に厳しいことをご理解ください。

質問
今後に向けてどのようにお対応、考えがあるかお聞きします。

小守
総務部長
今後、協議会に話を聞いていきます。

ハサップ取得ではなく 道の認証で充分では

丹羽議員

産業振興部長 安全を確保するため
ハサップ取得をめざします

中標津農協の乳製品工場が完成し、学校給食への供給がなされることが、TPP交渉参入による酪農工場の打撃を考え合わせ、酪農工場の民営化を町としてどのようにとらえて進めていますか。

丹羽勝夫議員

質問

中標津農協の乳製品工場が、学校給食に供給となつた場合、金額的に減額になると想います。

飯島産業振興部長

中標津町で約二千五十万円程度の減額になります。町も含めていろいろなPR、販路拡大に努めています。

飯島産業振興部長

町が行つた経営診断の仕様書から、ハサップ認証取得に関する事項をはずしてまで、取引に自信を持つておられましたが、現在の進捗状況と、認証取得が遅れている理由、今後

飯島産業振興部長

将来的に経営改善、

質問

まだ民営化になつて数か月しかたつませんが、現段階で以前との比較で、町が郊楽苑に対

質問

中標津農協の乳製品工場が、学校給食に供給となつた場合、金額的に減額になると想います。

質問

中山間事業から販売促進用の無料サンプルが出ています。また、旅費交通費も支出されています。本来は酪農工場の経費ですが、事業報告書からも抜けています。連結決算の関係から経理処理を変える必要があると思いま

丹羽勝夫議員

郊楽苑営業再開にあたって、二階建の宿泊棟を現在の倍の二十二室にする予定との記事がありました。観光産業として滞在型が望まれる中で、一堂に宿泊できるところも必要だと思います。

飯島産業振興部長

以前は管理運営費とその他施設整備があれば負担してきましたが、現在はメタンガス対策などで、合計で今のところ三千九百八十二万円ほどかかります。

直営で指定管理者制度を適用し、酪農工場本体は、独立民間企業として経営拡大を目指す考えです。

飯島産業振興部長

農漁村加工体験施設、乳加工体験施設は、町

のスケジュール、考え方をお聞きします。

乳業興社の決算は会計士も入つて処理して

いるので問題ないと思っています。

丹羽議員

郊楽苑を増設する予定は

産業振興部長

実現は困難と考えます

安定化が図られれば、実行していきたいです

が、実現することは困難だと考えています。契約項目以外のものであり、経営に関する部分に該当すると考えます。

そこで、郊楽苑の負担で行うものと判断しています。

する手出しは、どの程度と推察されますか。



配管の修理が完了した郊楽苑

一般質問



完成し集客が期待される道の駅「おだいとう」

質問
尾岱沼にできる「道の駅」の

水沼町長
観光に携わる町民と町の協働で魅力ある観光資源を開発し、PRし全体を取り組んでいきます。

水沼町長
二つ目の「道の駅」は必要と考えますので、将来的に一番有効な場所などを今後の検討課題とします。

田村福祉部長
周知不足なので、広報やポータルサイトで周知していきます。

田村福祉部長
将来の医療制度が確定していない中で、法定外繰り入れが無くなることは想定していません。

水沼町長
法定外繰り入れをせずに、値下げをしたいのですが、現状はそうなりません。

丹羽議員

「道の駅」の駅名は

産業振興部長
駅名は「おだいとう」です

丹羽勝夫議員

当町の観光客の入り込み数の何割が宿泊していますか。

滞在型の修学旅行、合宿など受け入れ窓口

体制の一元化が必要です。

飯島産業振興部長

二十一万七千人程の入り込み数ですが、そのうち宿泊数は二万五千人です。

今後は酪農体験、宿泊体験などの体験型観光が重要であるという観点から、受け入れ体制や組織作りに取り組んでいきたいと考えています。

飯島産業振興部長
駅名はひらがなで「おだいとう」です。

地場産品の販売もスペースが小さいため見本を置いて後で発送することや、必要なならば野外テントの利用も考えています。

今後、別海町の広い土地を売りに、山にも「道の駅」があつていよいではないか。そこにある展望台を活用し、近くには、体験型酪農研修牧場もあり、お金のかからない「道の駅」ができそうですが。

瀧川榮子議員

国保税徴収猶予基準拡大の周知を

福祉部長 今後周知していきます

田村福祉部長
対象の大前提是災害や失業で生活が著しく困難な方です。滞納者の減免・猶予は別にという指導もありますのでやっています。

滞納世帯、資格証明書を持つ世帯でも基準に当てはまれば適用してよいとなっています。本人の希望があれば、「生活保護への移行も考慮」もできるとあります。対応の必要がありませんか。

田村福祉部長

町としては今のところ反対の意思は示していません。

滞納世帯、資格証明書を持つ世帯でも基準に当てはまれば適用してよいとなっています。本人の希望があれば、「生活保護への移行も考慮」もできるとあります。対応の必要がありませんか。

都道府県への広域化に対するアンケートで道も反対と答えていました。当町の回答は。

田村福祉部長
法定外繰り入れをしなくなり、加入者が負担することになると、大変な事態となります。これ以上の値上げには耐えられないという住民の声を町はどうに考えますか。

田村福祉部長
国民健康保険の広域化の報道で、法定外繰り入れの全廃を指摘する声があります。その時の影響をどのように考えていていますか。

水沼町長
法定外繰り入れは厳しいながらも一般会計から繰り入れ、また、皆さんの負担も求めながら何とかやっています。

水沼町長
国保会計は厳しいながらも一般会計から繰り入れ、また、皆さんのが負担も求めながら何とかやっています。

瀧川議員

高校生の就職・ 進学支援は

教育長 獨学資金制度 改善を検討します

瀧川榮子議員

就職希望者は三十五名です。そのうち就職内定者は二十三名で、町内に残るのは四名という状況です。

若者の町外流出対策として、子どもたちが就職した町内企業への支援など検討しているか。

飯島産業振興部長 検討していますが、実施にはいたつていません。

質問

進学支援としての選学金制度を広く知らせることが必要と考えます。

根本教育部長

奨学資金貸付制度の周知拡大、進学担当の先生方への協力要請をしていきたいと考えています。

町の奨学金は返還期間が短く、償還が遅れた場合の利息は八・五%です。

利用者も少なくなりおり、改善が必要ではありませんか。

町の奨学金は返還期間が短く、償還が遅れた場合の利息は八・五%です。

改正から六年たち見直しの時期ではないかと思われ、検討します。

山口教育長

検討していますが、実施にはいたつていません。

質問

系の学校と同じく奨学金の免除も含めて検討が必要ではないかと考えます。

減免制度があるのに知らなければ申請もできません。

と思いますが。

根本教育部長

不公平にならないよう適切に運用していきます。

山口教育長

これからのお子様たちのために奨学資金を残しておくことも勘案しながら、いい方向に進めていきます。

障がい者を対象とする移動手段の確保については、無料バス・福祉ハイヤー利用券などを交付しています。

田村福祉部長

障がい者を対象とする移動手段の確保については、無料バス・福祉ハイヤー利用券などを交付しています。

が必要となっています。地域とともに共生していくための施策についてお聞きます。

田村福祉部長

総合的な事業展開をさらに検討する必要があると思っています。

田村福祉部長

国の交付金を活用し、障がい者計画の推進課題は順次整理しています。

質問

障がい者が自分の住みやすい所に住める、暮らしやすい地域づくり

田村福祉部長

障がい者の通年就労の場の確保、地域の人との相互交流や連携の場として複合的な施設確保を検討したいと考えているところです。

町の障がい者 施策の現状は

**福祉部長 総合的な事業
展開を検討します**

質問

田村福祉部長

当町では国のがい者基本法に基づいて、障がい者計画を作っています。

当町は福祉の町として常に努力していますが、障がい者施策の現状はどうなっていますか。

質問

田村福祉部長

当町では国のがい者基本法に基づいて、障がい者計画を作っています。

当町は福祉の町として常に努力していますが、障がい者施策の現状はどうなっていますか。



真心がこもっているからおいしいお菓子ができます
(スワンの家)

瀧川榮子議員

選学金利用の生徒が

町に就職した時、医療道は障がい者の人権

質問

障がい者の移動支援について、改善が必要

だと思います。

議会のうごき



当町を含め3市町村の議員が研修（白老町）

本年度二回目となる
3 常任委員会アカデ
ミー事業を行い、当町
と「連携と協力に関する
協定」を締結してい
る北海道立食品加工研
究センター（江別市）
と、当町議会で進めて
いる議会活性化等の参
考とするため、白老町
議会の取り組みについ
て研修しました。

■白老町議会
白老町議会は、全国
的にも議会改革の先進
地であることから、研
修の希望も多く、この
日は当町を含む三市町
村（愛媛県伊予市、長
野県富岡村）の議會議
員、総勢三十六人での
合同研修となりまし
た。

ターゲートがより連携を深
め、共同事業に取り組
んでいくことを期待し
ます。

今後、当町とセン
ターとの紹介を受けました。
これからこの説明を受
け、白老町議会は、よ
り積極的な議会情報の
公開など、公聴活動に
は特に力を入れている
と感じました。二時間の研修ではあ
りましたが、実践者である議員の説明は、議
会活性化を推進する上
で、非常に参考になりました。（松原委員）

■道立食品加工研究セ
ンター
同センターの業務、
北海道の豊かな農畜水
産物資源、食品工業の
現状、食に対する取り
組みなど詳細な説明
や、研究センターとの
共同開発や現地技術支
援により生まれた製品
の紹介を受けました。

白老町議会は、議会
のチェック機能を充実
させることを目的とし
た通年議会の開催、住
民に親しまれる議会づ
くりを目的とした委員
会の地域別開催、議員
の出前トーク、休日・
夜間議会の開催などを
実行しています。また、
町民に開かれた議
会づくりとして、議会
単独のホームページ開
設などに取り組んでい
ます。

十一月八日、中標津町議会において、一部事務
組合等の定例議会が開かれました。
審議の内容は、主に平成二十一年度の会計決算
認定についてでした。
いずれも全員の賛成で認定されました。

3常任委員会アカデミー事業

（平成22年10月12日～14日 江別・白老）

一部事務組合・
広域連合の議会報告

中標津町外二町葬斎組合

●歳入総額（収入済額）	6044万 241円
●歳出総額（支出済額）	6044万 241円
差し引き残額	0円

根室北部消防事務組合議会

●歳入総額（収入済額）	14億7358万7000円
●歳出総額（支出済額）	14億7358万7000円
差し引き残額	0円

根室北部廃棄物処理広域連合議会

●歳入総額（収入済額）	6億3384万4714円
●歳出総額（支出済額）	6億3187万7734円
差し引き残額	196万6980円

協働の まちづくりへ



「ふゆとぴあ」の雪合戦のあと 記念写真をパチリ

若い力で 町を盛り上げよう!!

別海町青年団体協議会 会長 河嶋 和也

現在、別海町青年団体協議会（別青協）は八十人で活動しています。

私たちも、様々な職種の仲間と語り合って、「ふゆとぴあ」等の行事に積極的に取り組んでいます。また、根室管内の代表として、「全道青年大会」、「全道青年祭」等に参加しています。もちろん別海町の良いところをPRするよう努めています。今、全国的に見ても、青年団に所属する人が激減していると聞きます。それは、少子化の影響もありますが、何よりも青年団の存在を知らない、青年団の良さを知らないという点にあると思います。

今年の五月二十一、二十二日に中央公民館で行う「全道青年祭」では、和太鼓、合唱、ダンスなど様々な発表で青年のパワーを感じ取れると思います。青年に限らず、たくさんの人たちに見に来ていたいだけたいです。そして、興味を持つてくれた方、楽しいことをしたい方は、是非入会していただけると幸いです。

今現在、別青協の会員の大半が、酪農後継者と農協職員です。これからもつともっと活動的に町の行事に参加していくたいと思っていますので、役場、漁協、そして他の職業の方々にも参会していただき、より楽しい会にしていきたいと思っています。これからもどうぞよろしくお願いいたします。

あけましておめでとうございます。年末・年始とも暖かく穏やかな天候が続き、大変良いお正月でした。（スケートリンク管理には大変苦労されたようですが・・・）さて、私たち広報委員会・現メンバーでの仕事も、この五十六号と三月議会の様子をお伝えする五十七号の編集をもって終了します。

より一層力を入れて、最後の仕事に取り組んでいきたいと思います。

（中村委員）

編集後記



TPP交渉参加は町民一丸となった運動で断固阻止しよう!!